



2010年(平成22年)5月1日創刊

セーフコミュニティ NEWS

～あいさつで広げよう地域の絆～

第 117 号

被害急増中！ 特殊詐欺被害にご注意ください

長野県警察本部の発表によると、長野県内の殊詐欺被害が増加傾向にあります。

特に「還付金詐欺」と呼ばれる手口の詐欺被害や前兆事案が急増しています。

犯人からの電話などを一度信じてしまうと、途中で詐欺であることに気づくことは非常に困難です。

皆さんや家族が詐欺被害に遭わないための環境作りを心掛けましょう。

◆ 還付金詐欺とは？

犯人が市町村職員等を名のって被害者宅の固定電話に電話をかけ、介護保険料等の還付金があると言ってだましたあと、ATMに誘い出し、電話で指示をしながら犯人が指定する口座へ振り込ませるものです。

特定の地域内に集中的に電話がかかってくる傾向があります。



◆ 被害の特徴は？

令和3年（5月末現在）の被害の特徴は、

- ・被害者が全員60歳代後半の女性で、県内全域で発生
- ・還付金詐欺及び詐欺が疑われる電話が前年比で6倍以上に増加（25件→151件）
- ・振込先は個人口座を指定されるケースが8割以上

◆ 被害防止対策は？

★家庭内でルールを決めましょう

不審な電話を受けた際には「連絡を取り合う」など、対応方法を決めておきましょう。

詐欺が疑われる場合は、警察に相談しましょう。

★電話対策をしましょう

- ・在宅時にも留守番電話を設定し、相手の名前や声を聞いてから電話に出るようにしましょう。
※音声メッセージを防犯効果の高いもの（自動録音している等）に変更すると効果的です
- ・必要がない限り、個人情報（名前、家族構成、口座情報、預金額など）を伝えないようにしましょう。



年金、医療費などを名目とした「還付金」が
ATMで返還されることは、絶対にありません



警察庁のホームページから、実際の還付金詐欺の通話音声を聞くことができます。



「警察庁・SOS47 特殊詐欺対策ページ」

<https://www.npa.go.jp/bureau/safetylife/sos47/case/refund/>